
1 

令和２年第３回臨時大分市教育委員会会議録 

 

１ 日時     令和２年４月３日（金） 午後２時４７分から午後３時まで 

２ 場所    大分市役所第２庁舎６階 教育委員室 

３ 出席者   教育長    三浦  享二 

        一番委員   上杉  美穂子 

        二番委員   岡野  涼子 

        三番委員   生野  誉士 

        四番委員   古城  一 

        五番委員   古城  和敬 

４ 出席事務局職員 

教育部長      佐藤  雅昭 

教育部教育監    高橋  芳江 

教育部審議監兼文化財課長   

坪根  伸也 

教育部次長     桑野  徹 

教育総務課長     高田  隆秀 

学校教育課長    野田  秀一 

体育保健課長    清水  篤 

教育センター所長  佐藤  義仁 

教育総務課参事   梶取  隆之   

５ 書記 

教育総務課参事補  黒木 眞由美   教育総務課参事補 三嶋 みどり 

教育総務課主任   園田 哲也 

６ 傍聴人 ６名 

７ 議題 

 （１）議案 

（教議第２０号）新型コロナウイルス感染症に対応した大分市立小中学校におけ 

る教育活動の再開について 

８ 会議の概要 

教育長 

 

教育長 

 

ただいまより、令和２年第３回臨時大分市教育委員会を開会いた

します。               （午後２時４７分 開会） 

本日は、傍聴者の方がおられるようですが、遵守事項に従っ

て、静粛に傍聴いただきますようお願い申し上げます。 
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教育長  

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

 

 

本日の署名委員を四番委員、五番委員にお願いします。 

それでは、ただいまより議案審議に入ります。 

教議第２０号「新型コロナウイルス感染症に対応した大分市立小

中学校における教育活動の再開について」を議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教議第２０号「新型コロナウイルス感染症に対応した大分市立小

中学校における教育活動の再開について」ご説明申し上げます。 

本案は、本日開催しました臨時大分市総合教育会議における市長

からの要請を踏まえ、新型コロナウイルス感染症に対応した大分市

立小中学校における教育活動の再開を決定いたしたく、ご提案する

ものでございます。  

具体的には、令和２年３月２４日付け、文部科学省による「新型

コロナウイルス感染症に対応した学校再開ガイドライン」を踏ま

え、大分市立小中学校における教育活動を令和２年４月８日に再開

することとし、再開後、感染症の予防上必要がある場合は、学校保

健安全法第１９条の規定による出席停止、第２０条の規定による臨

時休業等の措置を講ずるものでございます。 

以上でございます。 

ご質問などありませんか。 

先ほどの総合教育会議の中でもそれぞれの担当課から説明がござ

いました。その場で協議できなかったことにつきましても、協議し

てまいりたいと思います。 

今後、個別の対応が本当に大変になると思っております。学力の

保障以外の部分においてもケアが必要になるであろうと思います。

この点については、教育委員会から丁寧な説明が必要になると考え

ます。よろしくお願いいたします。 

課業期間に臨時で一ヶ月も休業するというのは、かつて例がない

ことでございましたので、学校の教職員においても、多少戸惑うと

ころがあったと思います。子どもも保護者も同様であります。学力

以外の面における配慮事項に対する個別対応の取組について、事務
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

委員 

体育保健課長 

 

委員 

 

体育保健課長 

教育長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

局は説明がありますか。 

先ほどの総合教育会議において説明いたしました子どもたちへの

学習の指導に加えて、心の状態につきまして、子どもたちに対する

面談等を実施するほか、保護者の方とも連携して子どもたちの状況

の把握に努めてまいりたいと思っております。その際に、学級担任

だけではなく学校の全ての職員、さらには、スクールカウンセラー

やスクールソーシャルワーカーといった職員も含め、学校が組織を

あげて対応してまいりたいと思っております。 

その学校において進級した２年生から６年生はまだいいのです

が、小学校６年から中学校へ校種が変わり進学をした場合の様々な

ケア等に関してなど、連絡事項が着実に伝達されるよう十分に注意

をしていきたいと思います。 

その他にございませんか。 

先生方の健康チェックについて教えていただけますか。 

教職員につきましても、児童生徒と同様に健康観察を行うという

ことにしております。 

何らかのシート等があって、チェックのルーティンがあるのでし

ょうか。 

児童生徒と同様のシートによりチェックいたします。 

小学校を卒業し、中学校に進学した生徒の健康観察カードは、中

学校で提出するように指示しています。また、異動した教職員につ

いても同様であります。 

学校再開をした場合における留意点等について、ご指摘はありま

せんか。保護者の立場から何かございませんか。 

休業期間の初めは、子どもも親もお互いに浮ついている感じでし

た。午後３時半までは在宅で過ごすようにという連絡がありました

ので、朝の健康観察に始まり、午前中はどのように過ごして午後は

何をするか等を決めていましたが、一週間も経つと何となく決めた

ことから外れていってしまい、どうしてもゲーム時間が長くなった

りして、お互いイライラすることもありました。体を動かせないと
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委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

大分市教育センタ

ー所長 

 

 

教育長 

 

 

 

いうこともあり、かなりのストレスを抱えていると感じました。学

校が再開した際には、特に低学年の児童はすぐに口元や目元を触っ

たり、複数人で同じテーブルや椅子を触ったりしてしまいますの

で、給食を挟んだ前後の指導等が大切になると思います。空き教室

等が十分にないという問題も考えられますが、少人数指導や、教室

内では距離をとるなどの工夫が必要だと考えます。また、保護者に

も情報を教えていただきたいという気持ちがあります。準備ができ

ていない状況で再開になった場合には、なかなか気持ちが追い付い

ていかない部分があります。そのような意味では、先ほど話が出ま

したように心のケアもしっかりしていただきたいと思っておりま

す。 

今回一番困惑したのが、急なことだったという点で、その後どう

対応したらいいかというところでした。また、先ほども、情報開示

と伝達という話が出ましたが、学校でプリント等を子どもに配布し

てもそれを親に見せていないということも起こります。情報伝達に

ついては密接にしていただきたいと思います。 

急な措置でありましたので、我々も対応については慌てたところ

がありました。学習面での遅れにつきましては、例えば、ＳＮＳで

学習しているという情報もあります。環境整備の必要性についても

改めて感じたところであり、このような時にはＩＣＴが力を発揮す

るのではないかと感じております。大分市教育センター所長からは

何かありますか。 

ＩＣＴにつきましては、現状においてすぐに実施することは難し

いかもしれませんが、文科省からの利用できる学習サイト等の情報

もありますので、学校から子どもたちへ情報提供し、学習に活用で

きるようにしていきたいと考えております。 

東京都の校長が自宅で体操してストレス発散をするという動画を

配信している例もありましたが、様々な取組が各地で工夫されてい

ます。再開にあたっての留意点についてご指摘をいただきました

が、その他何かございませんか。 
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委員 

 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

 

休み時間や登下校の際に、子どもたちはかなり濃厚接触すると思

いますので、そのことについて学校ではきちんと注意をしていただ

きたいと思います。 

再開したから安心ではなく、再開する以上は、細心の注意を持っ

て怠りなく対応していかなければならないと思っております。学校

再開に向けて、消毒液は全校配布を終了いたしました。万全の体制

で子どもたちを受け入れたいと思っております。 

働き方改革が進み、今、残業の縮減ができつつあります。そのよ

うな中でこれだけのいろんなミッションがあり、働き方改革の流れ

が逆行してしまうのではないかという懸念もありますので、先生方

の心のケアとも併せて、ぜひチェックをお願いしたいと思っており

ます。 

教職員の働き方改革、時間外勤務の縮減につきましては、これま

でも委員の皆様からご指摘やご意見をいただいているところでござ

います。また、このような非常時でございますので、教職員の心の

状態の把握にも努めまして、時間外の縮減と併せて対処したいと思

っております。 

特に、新採用の先生につきましては、これまで全く経験したこと

がない状況の中で、かなりストレスが溜まっているだろうと思いま

す。新採用の先生につきましてもケアの対象であろうと思います。 

今年度大分市に配置されましたいわゆる初任者は１０４名です。

また、他市町村から転入してきた職員が１３０名程度おります。今

の点も非常に大事なことだと思います。 

その他何かございませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第２０号は、原案のとおり決定す

ることにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、教議第２０号は原案のとおり決定されまし

た。 
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教育長 

全委員 

教育長 

他に何かございませんか。 

（なしとの声） 

これをもちまして、本日の会議を閉会いたします。 

                     （午後３時 閉会） 


